

**Compte-rendu du Conseil d'école  
École Primaire de Hirtzbach  
Mardi 12 mars 2024**

**PRESENTES :**

• Enseignantes :

Mme Lehry, Mme Philippe, Mme Reichlin, Mme Wira

• Représentantes des parents d'élèves :

Titulaires : Mme Fellmann, Mme Lamisé, Mme Mignot

Suppléantes : Mme Moser remplace Mme Brodahg, Mme Ellenberger remplace Mme Tsara

• Adjoint au maire pour représenter la commune :

Mme Bigler Josiane

**ABSENTES EXCUSEES :**

• Inspectrice de l'Éducation Nationale : Mme Troadec

• Enseignante : Mme Fontaine Émilie

**1. VIE SCOLAIRE**

**a) Prévision d'effectifs pour la rentrée 2024 :**

10 élèves de CM2 quittent l'école élémentaire pour le collège.

11 nouveaux petits sont accueillis en PS (dont une dérogation)

A la rentrée 2024, l'école primaire devrait compter 115 élèves :

- 39 élèves en maternelle
- 76 élèves en élémentaire

L'école n'a fait l'objet d'aucune mesure (ouverture/fermeture de classe/suivi des effectifs) par la commission départementale actée par la DASEN (Directeur académique des services de l'Éducation nationale).

**b) Programme pHARe**

Le programme pHARe est le dispositif mis en place par les établissements scolaires pour lutter contre le harcèlement. Il détermine la démarche à suivre lorsqu'une situation est décelée et qualifiée comme telle : entretiens avec les personnes directement concernées (victime, témoin, enfant harceleur), information des familles concernées. La situation est suivie jusqu'à la résolution du problème : entretiens réitérés si nécessaires, adaptation des mesures mises en place. C'est un travail sur la durée qui nécessite la collaboration de toutes les parties. Une trace de toute la démarche est gardée à l'école.

Les situations peuvent être exprimées ou repérées par la famille, les enseignants ou d'autres élèves.

Un travail de sensibilisation auprès des élèves est également mené chaque année à l'école à partir du CP.

**c) Dématérialisation des communications**

➤ Les LSU sont consultables, et téléchargeables, exclusivement sur EduConnect. Ils doivent être signés en ligne : il s'agit d'une case à cocher pour confirmer que le document a été consulté. Cette démarche n'étant effectuée par toutes les familles, une fiche de suivi, à signer, continuera à être diffusée par le cahier de liaison pour confirmer que les bulletins ont bien été vus par les parents.

Klassly : Presque tous les parents se sont inscrits à Klassly. Une ultime invitation a été faite le 12 mars pour 5 familles à rejoindre la classe. Trois de ces familles sont inscrites dans la classe de l'un de leur enfant seulement. Or il faut faire cette démarche pour toutes les classes. Deux familles n'ont rejoint aucune classe.

Les autres familles peuvent accéder aux informations : il faut télécharger les documents (compte-rendu du conseil d'école, règlement de l'école...) pour pouvoir y accéder à tout moment. En effet, la version gratuite que nous utilisons ne permet pas d'accéder aux anciennes publications sur le téléphone. Certains parents font des captures d'écran pour garder une information utile. Il est possible aussi d'accéder aux anciennes publications en se connectant via un ordinateur.

**d) Bilans**

**Ecole**

Toutes les classes de l'école sont allées au cirque «Médrano» à Mulhouse le 9 février. La sortie a été financée par la coopérative scolaire pour le bus (470 €) et l'association Wagg'Hirtz pour les entrées (770€)

**Classes maternelles**

➤ Cycle « Jeux de société » : il s'est tenu en maternelle du jeudi 5 janvier au jeudi 9 février le matin (6 séances) avec l'intervention de parents pour la prise en charge de groupes.

### **Classes élémentaires :**

- Rencontre d'écrivain : Sandra Le Guen, autrice de livres pour enfants, est intervenue dans les trois classes élémentaires le mardi 31 janvier. En amont de sa venue, les élèves ont découvert l'univers de l'autrice au travers de la lecture de différents albums. Le jour de la rencontre, ils ont posé des questions sur le métier d'auteur/d'autrice et fait une production d'écrit en lien avec l'un des albums de l'autrice.
- Classes CP/CE1 et CE1/CE2 – Sortie au théâtre de la Sinne pour assister au spectacle «Rose est une rose» le lundi 12 février. La sortie a été financée par la coopérative scolaire pour le bus (225 €) et l'association Wagg'Hirtz pour les entrées (276€)
- Classe CE1/CE2 : Rencontre sportive : Une rencontre « jeux d'opposition » avec les élèves de même niveau a eu lieu à Carspach le 16 février.

### **e) Projets**

- Prévention routière : Les gendarmes de la brigade d'Altkirch interviendront dans le cadre de la prévention routière le vendredi 15 mars le matin. Les élèves de CM2 passeront le permis cycliste qui comporte une partie pratique et une partie théorique.

Les gendarmes interviendront dans les classes de cycle 2 pour rappeler les règles de sécurité routière aux élèves, thème travaillé en classe.

- Les 8 affiches retenues dans le cadre du concours sur le thème de la sécurité routière lancé par le conseil municipal des enfants sont en cours d'impression. Elles seront placées sur des panneaux aux entrées du village et à proximité des écoles et seront interchangeables.

- Classe CM : Spectacle « Citoyennes, citoyens » à la Halle au blé d'Altkirch : Les élèves assisteront à la représentation proposée par l'association de la batterie fanfare de Riespach en collaboration avec les classes de CM2 de Riespach et d'Hirsingue le 2 avril et des classes de sixième du collège d'Hirsingue. Il s'agit d'un conte musical qui évoque, à travers six femmes la place de la femme dans la vie citoyenne.

L'entrée est gratuite et le transport est pris en charge par la ComCom du Sundgau.

- Classe CM : Sortie au théâtre de la Sinne : Les élèves assisteront à la représentation « Seul dans ma peau d'âne » le 19 mars. La sortie sera financée par la coopérative scolaire pour le bus (225 €) et l'association Wagg'Hirtz pour les entrées (132 €).

- Intervention d'une céramiste dans les classes maternelles : Dans le cadre du travail réalisé par les classes maternelles sur les 4 éléments, Catherine Uhrweiler de Liebsdorf interviendra le mardi 16 avril dans chacune des classes pour manipuler la terre et réaliser un objet qui sera ensuite cuit par la céramiste dans son atelier.

Le coût de cette intervention est pris en charge par l'association Wagg'Hirtz (600 euros).

- Découverte du patrimoine culturel et historique de Feldbach (pendant la semaine des arts) : le foyer rural de Feldbach organise des animations éducatives pour découvrir le patrimoine de ce village : exposition de photos historiques, visite guidée de l'église, chasse au trésor thématique. Les 3 classes élémentaires s'y rendront le mardi 16 avril pour participer aux ateliers et faire une randonnée aux alentours. La sortie sera financée par la coopérative scolaire (390 € pour le bus).

- Représentation théâtrale dans le cadre des « Dramatic's » : Les élèves des classes élémentaires assisteront à la présentation d'une pièce de théâtre « Les grandes trouvailles du professeur Trouillon » par la troupe de théâtre junior de la MJC le vendredi 19 avril au foyer Saint Maurice à Hirtzbach.

### **EPS : classes élémentaires**

- Cycle randonnée : 6 séances de randonnées sont programmées au cours de la période 4 avec la participation de parents pour accompagner les classes lors des différentes sorties.

- Cycle cyclisme : Les classes élémentaires feront des ateliers de pratique du vélo dans la cour de l'école au cours de la période 5.

La présence de parents sera nécessaire pour encadrer les groupes. S'agissant d'une activité à encadrement renforcé, ils doivent obtenir un agrément. La séance d'agrément comporte une partie pratique et une partie théorique.

### **g) Autres informations**

- Vente de fromage : Un groupe de 6 personnes apportera son aide pour la distribution du fromage vendredi 15 mars. Une information sur le mode de récupération du fromage transitera par Klassly.

- Commune : Des demandes de financement pour l'investissement et le financement de projets ont été faites à la commune et validées en commission. Par ailleurs, l'école pourra bénéficier de l'usage des pièces du rez-de-chaussée des anciens locaux de la mairie pour aménager une salle d'activité. Il n'y aura pas de travaux effectués en 2024 et des aménagements doivent être faits pour pouvoir les occuper.

La prochaine réunion du Conseil d'Ecole se tiendra le **mardi 25 juin 2024**

La Rédactrice du rapport : Nathalie Philippe, Directrice